

## **LA CHAPELLE DE JOURNALAN depuis 1800**

En 1800, le domaine de Journalan appartenait à Mme la marquise de Maillé La Tourlandry, qui mit sa chapelle à la disposition de M. Mesnard et des catholiques de Blaison. Après sa mort survenue en 1805, le château et la chapelle devinrent la propriété de sa petite fille, Mme de Cumont, née Elisabeth-Charlotte de Maillé. On continua à y dire la messe de temps en temps, et il y a encore à Blaison des vieillards qui ont assisté à la messe dans cette chapelle. Lorsque Journalan fut vendu par M. et Mme de Cumont en 1833, une clause du contrat de vente stipulait que « la cloche et tous les ornements de la chapelle devront être enlevés avant le 1<sup>er</sup> novembre 1834 ».

Depuis lors, la chapelle n'a plus servi au culte. Son autel demeura intact pendant un temps assez long. Il a été démoli et ses matériaux enlevés. On peut voir les chapiteaux de ses colonnes et diverses sculptures qui l'ornaient, au cimetière, où elles décorent le monument de la famille Vendrevert.

La chapelle de Journalan est depuis longtemps devenue une remise.